

La Doctrina del Destino Manifiesto continúa viva contra México

por Antonio C. Cabral*
(for LA EDUCACIÓN)

EDITOR'S NOTE:

The May 2023 issue of La Voz de Esperanza [esperanzacenter.org] included an article, Manifest Destiny Alive: Mexico Under Threat Again by Antonio Cabral. Since then, Antonio has published the article in Spanish that appears in this edition of La Voz with an update.

Troops on the U.S./Mexico border

Those who read last month's version of this article in English should know that the situation on the border has gotten worse:

Biden sending 1,500 U.S. soldiers to the border is a very troublesome step on his part but one that will please the Right Wingers in Congress who are clamoring for U.S. interference. Biden is following the steps of President James K. Polk who in 1846 sent troops to the border partially to pacify those in Congress who were demanding action because Anglo settlers (invaders) were "in danger." The fact was that the U.S. had annexed Texas by force and Mexico refused to give it up. Unfortunately, some Mexicans fell into the trap and killed some U.S. soldiers during a confrontation and Polk used that tragedy as an excuse to declare war against Mexico that same year. That 1846-1848 war was a bloody war for both sides.

So, now we'll have Biden's troops at the border. Imagine if one of the human traffickers who keep ferrying migrants across the river decides to shoot one or more of those soldiers. Or, if the U.S. and Mexico's Right Wingers hire some nut to do the shooting and provoke Biden to invade. That's how dangerous and fragile the situation will become.

—Antonio Cabral



El presidente López Obrador afirmó durante una de sus conferencias de prensa diarias, "... no serán solo nuestros marinos y soldados los que defenderán a nuestro país. Será todo el pueblo de México el que no permitirá que un solo soldado extranjero ponga un pie en nuestro territorio...".

estadounidenses o utilizar drones armados para atacar a los carteles en territorio mexicano. Su verdadero objetivo es desestabilizar México, desacreditar las reformas anticorrupción de Obrador y preparar a los votantes mexicanos para una campaña publicitaria masiva financiada por Estados Unidos para apoyar a un candidato específico en las elecciones de 2024. En otras palabras, la extrema derecha estadounidense quiere un candidato leal a los intereses corporativos estadounidenses y que revierta todas las reformas progresistas implementadas por la Administración de Obrador desde 2018.

Estos son los hechos:

Desde que comenzó su mandato el 1 de diciembre de 2018, el presidente Obrador ha enviado infantes de marina a controlar los puertos de entrada, incluidos los principales puertos marítimos como Manzanillo y Lázaro Cárdenas. Lo hizo al descubrir que todos esos puertos estaban bajo el control de bandas violentas y lo habían estado durante la presidencia de Felipe Calderón y otros presidentes anteriores.

Esos presidentes fueron elegidos a través de un fraude electoral ya documentado y, mientras estuvieron en el cargo, vendieron muchos de los recursos naturales de México, incluidas minas, transporte, gas y petróleo, sistemas telefónicos, etc. a compradores extranjeros. La mayoría de los miles de millones de dólares pagados por esos intereses terminaron en los bolsillos de esos presidentes. Esa verdad ha sido comprobada repetidamente a través de los años.

Sin embargo, los representantes estadounidenses Dan Crenshaw (R. Texas) y Michael Waltz (R. FL) dijeron pública y desvergonzadamente que permitir que el presidente López Obrador continúe reformando el sistema electoral en México desharía los "buenos" sistemas de gobierno establecidos por esos presidentes corruptos.

Solo un ejemplo concreto: El representante Crenshaw ha dicho a varios medios estadounidenses que Estados Unidos debe enviar tropas para "destruir los cárteles" como si México fuera una especie de colonia estadounidense. También ha enviado un mensaje televisado a los cárteles prometiendo que "... vamos por ustedes, sus mansiones y su dinero...". Además ha defendido a presidentes anteriores, particularmente a Felipe Calderón, por, según Crenshaw, realizar un guerra contra los cárteles y ser un presidente honesto.

Las acciones corruptas bien documentadas de Felipe Calderón son demasiado largas para enumerarlas aquí, pero un ejemplo de las mentiras de Crenshaw que

El ministro de propaganda nazi, George Goebbels, dijo que si repites una mentira con frecuencia, se convierte en verdad. Varios congresistas estadounidenses están implementando esta teoría al repetir mentiras sobre el presidente de México, Manuel López Obrador, y la propagación de drogas en los EE. UU. (Ninguno habla sobre los cárteles de la droga de los EE. UU. que almacenan, empaquetan y distribuyen cocaína y fentanilo a todas las ciudades de los EE. UU.). Para su crédito, el presidente Biden y su administración se han mantenido por encima de esa maliciosa campaña de engaño.

La derecha estadounidense en general y el Partido Republicano en particular esperan que su campaña de desinformación convenga al público estadounidense de apoyar su propuesta de enviar tropas

Calderón luchó contra los cárteles quedó expuesta el 21 de febrero de 2023, cuando un jurado de la ciudad de Nueva York encontró a Genaro García Luna culpable de tráfico de drogas y de recibir sobornos de carteles de drogas. Fue acusado de recibir alrededor de \$274 millones de dólares en sobornos de cárteles desde 2001 hasta 2012 cuando fue jefe de la Agencia Federal de Investigaciones, el equivalente al FBI, bajo el presidente Vicente Fox del partido PAN, otro presidente corrupto, y luego como secretario de seguridad pública bajo Felipe Calderón. Hasta la fecha, Felipe Calderón se ha negado a admitir saber algo sobre la colusión de García Luna con los cárteles de la droga sin embargo hoy es multimillonario viajando por el mundo.

En sus ataques maliciosos contra las tan reformas en México, los congresistas derechistas como Crenshaw y otros siguen elogiando a Calderón y otros presidentes corruptos con acusaciones basadas solo en mentiras y/o ignorancia.

Como explicó el novelista Robert Hanlon: “Nunca atribuyas a la malicia lo que puede explicarse por la estupidez”.

La hipocresía de esos congresistas también ha contagiado al senador demócrata Bob Menéndez (D.NJ), presidente de la poderosa Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, quien dijo a los medios “... me estoy quedando sin paciencia... (con Obrador)... y amenazó que EE. UU. puede “... tener que intervenir...”

Menéndez y Jason Smith (R-MO) se quejan de que Obrador no detiene la entrada de drogas a los EE. UU., que se niega a comprar más maíz de los EE. UU. y usan las recientes protestas contra Obrador para sugerir que “tenemos que hacer algo” para proteger a EEUU.

Además, el congresista federal Chip Roy (R.-TX) introdujo una legislación que declara a los cárteles de México como terroristas, estableciendo así las bases necesarias para justificar la intervención armada de los EE. UU. en México. Le

siguió el Senador Lindsey Graham (RSC) quien dijo que está “... preparado para introducir legislación para preparar el escenario...” para invadir México. Incluso el descreditado fiscal general bajo Donald Trump, William Barr, se metió en el acto diciendo a los medios: “Tenemos que tratar con este grupo (los narcos) como tratamos con ISIS...” ISIS es el grupo terrorista que EE. UU. usó como justificación para invadir y destruir Irak. Nota: ISIS todavía existe, pero las corporaciones petroleras estadounidenses ahora controlan los recursos petroleros de Irak.



... el descreditado fiscal general bajo Donald Trump, William Barr, se metió en el acto diciendo a los medios: “Tenemos que tratar con este grupo (los narcos) como tratamos con ISIS...” ISIS es el grupo terrorista que EE. UU. usó como justificación para invadir y destruir Irak.

Otra razón por la que los votantes estadounidenses y el público en general deberían condenar todas esas alegaciones falsas y agitadoras: México ha arrestado en los últimos 4 años el mayor número de capos de la droga que cualquier presidente anterior. Por ejemplo, en 2022 el presidente Obrador envió a la Infantería de Marina a arrestar a Rafael Caro Quintero, el capo de la droga que era el fugitivo más buscado por Estados Unidos acusado de haber matado a un agente de la DEA pero que había evadido la captura de todos los presidentes anteriores.

Otro hecho histórico importante que todos esos congresistas hipócritas no mencionan es cómo sus predecesores políticos en el Partido Republicano ayudaron a crear esos cárteles, un hecho que fue expuesto durante las audiencias de Irán-Contra. Oliver North y otros funcionarios de alto rango durante la administración de Ronald Reagan utilizaron a la CIA para usar secretamente millones de dólares obtenidos de la venta de drogas que inundaron los barrios empobrecidos de los EEUU principalmente en Los Angeles. Esos fondos fueron luego utilizados para armar a los Contras que combatían al gobierno Sandinista que Ronald Reagan quería derrocar. Irán ayudó a Reagan en todo ese proceso. (Lea toda la vergonzosa historia en los archivos de la Universidad George Washington en su página de internet nsarchive.gwu.edu).

Ese escándalo político conocido como Irán-Contra de la década de 1980 se conoció en 1996 únicamente gracias al valiente periodista Gary Webb que siguió investigando y escribiendo sobre él incluso después de recibir anónimamente amenazas de muerte. En 2004 fue

encontrado muerto en su domicilio y el fallo fue que se disparó el mismo dos veces en la cabeza con una pistola calibre .38.

La queja que Obrador no quiere comprar maíz de EEUU es verdad. Si² emitió un mandato presidencial prohibiendo la importación de maíz de EE. UU. Sin embargo, explicó que ese maíz es tóxico porque es genéticamente modificado (OGM) y que ha dañado la salud de millones de consumidores mexicanos. Propuso financiamiento para pequeños agricultores mexicanos para aumentar su producción natural de maíz blanco que ha demostrado ser más

Tropas en la Frontera—La Historia se Repite

Las tropas federales enviadas a la frontera con México por el presidente Joe Biden llegaron el 10 de mayo de 2023. Este es un paso muy problemático de su parte que complacerá a los derechistas en el Congreso que claman por la injerencia de Estados Unidos en ese país.

Biden está siguiendo los pasos del presidente James K. Polk, quien en 1846 envió tropas a la frontera en parte para pacificar a aquellos en el Congreso que exigían acción alegando que los colonos anglosajones (invasores en el territorio de Texas) estaban en peligro. Su verdadera motivación era que México se negaba a entregar Texas incluso después de que Estados Unidos lo anexó por la fuerza.

Desafortunadamente, algunos mexicanos cayeron en la trampa y mataron a algunos soldados estadounidenses durante un enfrentamiento en la frontera y Polk usó esa tragedia como excusa para declarar la guerra a México. Esa guerra de 1846 a 1848 fue sangrienta para ambos bandos.

Ahora tenemos las tropas de Biden en la frontera. Imagínese si uno de los traficantes de personas que siguen transportando migrantes a través del río decide dispararle a uno o más de esos soldados. O, si los derechistas de Estados Unidos y México o los supremacistas blancos contratan a algún loco para disparar y así provocar que Biden invada. Así de peligrosa y frágil se ha vuelto la situación.

— Antonio Cabral

seguro para el consumo humano. Los ambientalistas de EE. UU. han estado exigiendo durante muchos años cambios similares aquí en EE. UU., pero las corporaciones agrícolas políticamente poderosas como Monsanto lo han bloqueado. Ninguno de los congresistas mencionó este dato importante.

Otro argumento de los congresistas republicanos es que muchos mexicanos se oponen a las reformas propuestas por Obrador y aprobadas por el congreso Mexicano. Citan como prueba, según ellos, una protesta el pasado Noviembre 2022 en México contra las reformas del Instituto Nacional Electoral (INE). Argumentan que la reforma “destruirá” al INE para que Obrador pueda volver a postularse a la presidencia en 2024, cuando en realidad Obrador ha dicho reiteradamente que no se postulará y ha explicado constantemente que las reformas del INE sólo reducirán en 1.200 los 17.000 “asesores” del INE que reciben enormes salarios y también requerirá que el INE cuente todos los votos inmediatamente después de las elecciones y no tarde días alegando fallas informáticas que se han utilizado en el pasado para entregar la presidencia a Salinas de Gortari, a Calderón y otros presidentes corruptos.

Según columnistas investigadores en Contra Línea, Sin Embargo y también recibos de pago presentados por la Administración Obrador, los organizadores de la protesta de noviembre son grupos de Derecha Mexicana que tienen un historial oscuro bien documentado de ser financiados por el Fondo Nacional para la Democracia (NED) de EEUU por sus siglas en inglés y la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID).

Estos son algunos de esos grupos que organizaron la protesta y los fondos que recibieron entre 2018 y 2019 por sus acciones contra las reformas:

- Mexicanos Contra la Corrupción recibió \$14 MM de pesos
- México Unidos Contra la Delincuencia recibió más de \$1 MM
- Grupo Evalua recibió \$2 MM

(Nota: Tanto el NED como el USAID utilizan fondos de los contribuyentes que pagan enormes impuestos al gobierno federal).

Todos estos hechos respaldan la opinión de 70% de los votantes Mexicanos que apoyan las reformas y ven que los oligarcas de la derecha mexicana, apoyados por los intereses corporativos estadounidenses, se han involucrado en una campaña mediática para desestabilizar la Administración de Obrador. y preparar la campaña de propaganda masiva para asegurar que ningún otro progresista sea elegido como presidente de México en 2024 ni nunca más y que las reformas económicas instituidas por la administración de Obrador sean revertidas a toda costo.

Esa propaganda maliciosa y mentirosa contra el gobierno mexicano será contraproducente tanto para el pueblo de ese país como para el pueblo estadounidense. Por eso es necesario que todo estadounidense de conciencia que quiere la paz mundial no puede permanecer callados. Es urgente exigir que el Congreso y los presidentes norteamericanos arreglen las serias crisis económicas y sociales que sufrimos aquí dentro de EEUU y que pongan fin al narcotráfico por cárteles estadounidenses que hasta hoy han sido intocables. Un buen comienzo hacia ese fin puede ser hablar y escribir la verdad sobre lo sucede de costa a costa en nuestras ciudades con enorme pobreza y que hoy sufren una ola de crímenes como nunca antes y balceras callejeras y escuelas deficientes y explotación laboral. El pueblo aquí, como el pueblo en México, merecen mejor existencia. Confiamos que los que hoy continúan guiados por la doctrina del Destino Manifiesto y la teoría de Goebels terminarán en el basurero de la historia.

Iniciemos, por lo tanto, todos viviendo guiados con el consejo de Eric Blair (seudónimo de George Orwell): “En una época de engaño universal, decir la verdad es un acto revolucionario.”

BIO: *Antonio C. Cabral es un activista y escritor de varias décadas en San Antonio, Texas. Sus ensayos se publican en EEUU y en México.*

¡Siempre Presente!

Ramón Vásquez y Sánchez, 1940-2023



Photo Credit: Clemente Guzmán

The Esperanza Peace & Justice Center board, staff and Buena Gente acknowledge the passing of Ramón Vásquez y Sánchez, cultural warrior extraordinaire, co-founder of our sister organization, Centro Cultural Aztlán where he served as Arts Program Director for 29 years. At Centro, Ramón helped establish their legacy programs that continue to this date including the Día de los Muertos ofrendas that eventually inspired city-wide celebrations where initially none existed. Hundreds of young children as well as youth benefitted from Ramón's easygoing pláticas at Centro where he initiated



programs linking the Chicano community to the indigenous community of San Antonio. A lifelong social justice activist, Ramón came full circle speaking out as a Chicano activist and being an integral part of Raza Unida and the Chicano movement in the 70s then eventually becoming a respected elder of various indigenous tribes most notably the Tap Pilam Coahuiltecan Nation where his work as an archivist, genealogist and researcher helped establish San Antonio's indigenous cultural roots along with its strong Mexican American heritage challenging the sacred myths of places like the Alamo. A native of San Antonio, Ramón was born in Laredito, in San Antonio's Westside and grew up in the historic Alazán Courts graduating from Lanier High School. A respected artist, writer, publisher, poet and historian, Ramón's contributions to San Antonio's history and culture will long be remembered. Condolences to Ramón's family, friends and fellow artists and activists. May he rest in power.